

Nuestros principales hitos en 2022 del Plan de Desarrollo Institucional

#EresEvolución

Programas académicos

Proceso de Renovación de la Acreditación Institucional:

- En noviembre recibimos la visita externa por parte del Consejo Nacional de Acreditación, con miras a renovar la acreditación institucional de alta calidad. Actualmente nos encontramos en espera de concepto,
- En mayo radicamos ante el Ministerio de Educación Nacional el informe de autoevaluación institucional.

Se crean los siguientes programas nuevos:

- Doctorado en Sostenibilidad en red con la UAO-UNAB-UAM
- Especialización en medicina familiar
- Especialización en Enfermería Neonatal
- Especialización en Medicina Familiar

Modalidad presencial asistida por tecnología: 66 programas de la Universidad presentan propuesta al MEN para acoger esta modalidad.

Nuevo Plan de desarrollo para nuestro Instituto Caldas: Se aprueba el nuevo Plan de desarrollo del Instituto Caldas 2022-2027 (acta de Junta Directiva UNAB, No. 653 del 27 de septiembre de 2022)

Certificación de calidad Instituto Caldas: Se recibió la visita para la renovación por cuarta vez de la certificación de calidad, la visita culminó con la recomendación para que la certificación de calidad ISO 9001:2015 sobre el servicio educativo en los niveles de preescolar, básica primaria, básica secundaria y media vocacional que presta actualmente el Instituto Caldas sea renovada.

Mejora de la experiencia y pertinencia educativa:

Primer concurso propio bolsa de valores UNAB: Se realiza la primera versión propia de este certamen en el que participaron más de 300 estudiantes de los colegios de undécimo grado de La Salle (Bucaramanga), Gabriela Mistral (Floridablanca) y la institución educativa Centro de Comercio, Cedeco (Piedecuesta).

Estudios para entender más a nuestros estudiantes: Se realizaron diferentes estudios enfocados en conocer a nuestros estudiantes, con el objeto de identificar acciones para favorecer oportunidades de acceso y mejoras educativas.

#EresCompromiso

Se realiza nuevamente la feria del libro anual Ulibro 2022: con una participación de alrededor de 40.000 visitantes.

Itinerando y palabreando: El proyecto Itinerando y Palabreando, del programa de Licenciatura en Educación Infantil de la UNAB, visitó la Institución Penal de Mujeres de Bucaramanga con el fin de llevar la Feria del Libro de Bucaramanga, Ulibro, a población de primera infancia.

Creación del Comité de Género UNAB: Se trata de un grupo de 10 personas que se encargarán de aplicar el Protocolo para la atención y actuación frente a situaciones de discriminación y violencias basadas en el género de la UNAB.

Campaña Hambre Cero: Iniciativa liderada por Uniminuto, el Banco de Alimentos y la Unab, mediante la cual se promovieron donaciones de alimentos, ideas y propuestas, para contribuir a superar la situación de inseguridad alimentaria. Se logró recolectar 900 kilogramos de alimentos, entre granos y panela.

Colores del manantial: Estudiantes UNAB brindan escolaridad a niños del asentamiento humano 12 de octubre en la comuna 4 de Bucaramanga. Katherine Arévalo Flórez, estudiante del programa de Licenciatura en Educación Infantil de la UNAB, presentó como idea de proyecto de grado la creación de una escuela llamada Colores del Manantial, el cual está ubicado al lado de un rancho llamado la Taberna de Moe, que funciona como sede de la escuela durante las mañanas y como taberna los fines de semana.

La UNAB hace parte del Programa Nacional de Carbono y Neutralidad: La UNAB recibió el certificado de participación en las actividades desarrolladas en el Programa Nacional de Carbono Neutralidad (PNCN), organizado por el Ministerio de Ambiente y Desarrollo Sostenible.

Plan de acción climático: La Universidad está trabajando en la formulación de un Plan de Acción Climática o CAP (por sus siglas en inglés), que tendrá como objetivo adoptar una serie de estrategias y acciones para reducir la huella de carbono de la UNAB y lograr beneficios en otras áreas de la sostenibilidad de manera integral y desde cada uno de nuestros ejes misionales.

El CAP será la hoja de ruta que seguiremos en la que estarán descritas las actividades específicas para prevenir, mitigar y compensar las emisiones de Gases de Efecto Invernadero (GEI).

#EresGlobal

La UNAB es Punto Regional de Contacto de las acciones Marie S. Curie: Programa estrella de la Comisión Europea y administrado por el Ministerio de Ciencia, Tecnología e Innovación. Minciencias, anunció que para el periodo 2021-2027, la Universidad Autónoma de Bucaramanga (Unab) será un puente entre Horizonte Europa, programa marco de investigación e innovación (I+I) de la Unión Europea (UE), y los investigadores interesados en participar en él)

Se crea el Plan temporal de incentivos para promover la internacionalización en el aula y del currículo: Mediante la circular 242 del 4 de mayo de 2022, que define incentivos en estrategias que impulsen la internacionalización en el aula y el currículo.

#EresCreatividad

Graduados Unab fueron seleccionados en el Marché Du Film del Festival de Cannes: El proyecto cinematográfico "Las Bravas", dirigido y musicalizado por los graduados de los programas de Artes audiovisuales y Música de la Universidad Autónoma de Bucaramanga (Unab) Diana Marcela y Mateo Ojeda Castellanos, fue seleccionado por el Cannes Docs 2022 para el Festival de Cannes.

Se realiza el Reto Wearable de Ingeniería Biomédica: Participaron 16 colegios de todo el país con el objetivo de crear una solución frente a las caídas a nivel en adultos mayores, una de las causas más frecuentes en muertes en este sector de la población a nivel mundial. El Colegio ganador, fue Gimnasio del Norte de Valledupar, los estudiantes crearon las TRV Glasses, unas gafas con la capacidad de detectar obstáculos e informar a la persona lo que hay en el camino que realiza a través de un sensor ultrasónico.

#EresUNAB

La UNAB cuenta con 68,81% de profesores planta con maestría y 16,19% con doctorado.

Se crean 4 innovaciones institucionales, siendo todas del quehacer pedagógico.

#EresConexión

Primera edición del Galardón UNAB Partner: Esta distinción que se da a los empresarios con el objetivo de reconocer el papel que juegan los escenarios de práctica en la formación de los futuros profesionales, tuvo en su primera edición 22 empresas nominadas. La elección de los ganadores se basó en la mayor puntuación que obtuvo cada una en diferentes criterios como su permanencia, cantidad y cobertura y vinculación de graduados.

Se realiza en la UNAB el evento internacional de IAUP (International Association of University Presidents) con Rectores.

- 47 invitados: 34 presenciales y 13 virtuales de instituciones educativas de 11 países.
- Países: Austria, Bangladesh, Chile, Colombia, Costa Rica, España, Estados Unidos, Francia, Georgia, México, Reino Unido.
- Asistentes: Rectores, Vicerrectores Académicos, Decanos y Directores de Relaciones Internacionales.

El programa de Psicología crea su propio podcast: 'Tramas y temas' es el nombre del nuevo espacio radial del programa de Psicología, disponible en la emisora en línea Unab Radio, el cual se 'lanzará al ciberespacio' en el mes de octubre como parte de un compromiso establecido por el grupo de profesores para comunicar, no solo aspectos sobre el quehacer académico, sino asuntos que tienen que ver con investigación, extensión y acciones hacia la comunidad.

#EresDigital

Lanzamiento de la nueva página web: Se trata de una versión renovada que se construyó con el fin de modernizar no solo la apariencia y visibilidad del sitio, sino también para mejorar y hacer más dinámica su navegabilidad.

Sistema electrónico de vigilancia: Con el fin de garantizar que la comunidad universitaria que regresó a la presencialidad en los diferentes campus de la Universidad, desde el pasado 31 de enero, esté aún más protegida, el Departamento de Seguridad de la Unab viene llevando a cabo la instalación de un sistema electrónico de vigilancia que permitirá monitorear, en tiempo real, cualquier situación que afecte la normalidad de las actividades académicas, administrativas y culturales que se programan a diario al interior de sus instalaciones.

Se crea UFaculty: Un Sistema de Planeación de la Gestión del Docente. Permitiendo que el profesor encuentre en un mismo lugar lo necesario para cumplir con sus labores de docencia, extensión, investigación, labores administrativas y formación.

Se crea el carnet digital, con el objetivo de brindar una herramienta más práctica a los estudiantes que facilite su día a día dentro de la institución.

#EresCrecimiento

Primeros nueve beneficiarios del fondo Rafael Ardila inician estudios en 2022. El fondo se ha establecido para apoyar a jóvenes santandereanos de escasos recursos para que

puedan acceder al programa de sus sueños en una universidad de alta calidad como la UNAB y de esta manera construir un futuro mejor para ellos, su familia y la región.

Campaña pesos para educar: La UNAB y Supermercados Mas x Menos se unen para lanzar la campaña 'Pesos para educar', que acude a la solidaridad de los santandereanos con el fin de continuar otorgando becas a jóvenes con dificultades económicas. La campaña permite a los compradores hacer donaciones según su posibilidad y su interés en los puntos de pago del supermercado y busca contribuir al fortalecimiento del Fondo de Becas Rafael Ardila Duarte de la UNAB.

Renovación de espacios físicos:

- Mejoras en el Bloque I. Allí ahora encontrarán un aula colaborativa con dotación tecnológica y un laboratorio de química. La inversión realizada en este espacio fue de 587 millones de pesos.
- En el Bloque N, cuarto piso, se renovaron tres aulas de clase, el laboratorio de creación y dos salas de estudio para uso y bienestar de nuestros estudiantes. La inversión en este espacio fue de 637 millones de pesos.
- Se intervinieron algunos espacios del edificio administrativo del CSU: Renovaron cuatro aulas designadas para las clases del Departamento de Lenguas, con un diseño más agradable y actual. Se instalaron baterías de baños para hombres y mujeres. Todo esto tuvo una inversión de 581 millones de pesos.
- Se adecuaron espacios de coworking para el uso de toda la comunidad UNAB, empleados y estudiantes.
- En la Torre Milton Salazar, ubicada en la FOSCAL, también realizaron la renovación de tres salones para los estudiantes de la Facultad de Ciencias de la Salud. Allí la inversión fue de 182 millones de pesos.
- Nuestra Biblioteca del campus El Jardín también fue intervenida, su segundo piso fue renovado. Allí quedaron nuevos espacios de estudio y el Centro de Documentación e Investigación Musical – CEDIM.

#EresConocimiento

La revista Reflexión Política vuelve a estar clasificada en Publindex.

Se realiza Ideas to reality, encuentro anual para el “networking” académico y científico de alto nivel a través de conferencias centrales, ponentes de proyectos de investigación y talleres, enfocados en la socialización de la ciencia y la promoción de la interdisciplinariedad y la innovación como elementos esenciales de la cultura investigativa contemporánea.

69,2% de los grupos de investigación y 51,7 de los investigadores, están categorizados en Colciencias.